

# LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LA TÍPICA ROMERÍA AL SANTUARIO DE SANTO DOMINGO.--Uno de los clásicos "perroies" en el cerro.--Los romeros después del condumio, ballan para hacer la digestión.

**Madres** si queréis tener a vuestros hijos sanos dadles el  
**PURGANTE "1919"**  
 que lo toman como una golosina y solo cuesta 30 céntimos.  
 De venta en Farmacias y Droguerías.

**GRAN TEATRO.-** Compañía Argentina de Dramas y Comedias.  
 RIVERA-DE ROSAS

Función para hoy martes 9 de Marzo de 1926

A las nueve y media de la noche.—Sexta y última de abono.—1.º Sinfonía, 2.º Estre-  
 no de la bellísima comedia en tres actos, éxito grandiosísimo de esta compañía, titulada **Sol  
 de Octubre.**—Butacas, 4 pesetas; Anfiteatro, 1'25; Gradas, 0'50.

Mañana despedida de la Compañía, función de gala con asistencia de las autoridades, en  
 homenaje a los gloriosos tripulantes del **Plus Ultra**, con un extraordinario programa.

Muy pronto la sensacional película española **El niño de las monjas**, que se encuentra  
 filmada en su mayor parte en Córdoba.

**TEATRO DUQUE DE RIVAS.** Función para hoy martes 9  
 de Marzo de 1926

A las nueve y media de la noche.—Compañía de comedias y dramas de Manuel B. Arro-  
 yo.—Reposición de la hermosa comedia en cuatro actos, original de Perez Lugín, titulada  
**La casa de la Troya**, grandioso éxito de esta Compañía.—Butacas, 2 ptas.; Gradas, 0'40.

A las seis y media de tarde.—Cinematógrafo popular.—Estreno del tercer episodio y re-  
 peticion del segundo de la gran serie **El camino de hierro**, por el notable artista William  
 Duncan.—Completará el programa una graciosa película de deportes.—Butacas, 0'50 pe-  
 setas; General, 0'15.

Mañana reposición de la hermosa obra **El registro de la policía o la ciega de París.**

Muy pronto el grandioso drama bíblico religioso **La Pasión y Muerte de Jesús.**

En breve don **Alvaro o La fuerza del sino.**

En breve debut de la mejor combinación de variedades de la temporada, el notable excén-  
 trico **Ramper** y la estrella de variedades **Cándida Suárez.**

Pronto la mejor producción cinematográfica **Los cuatro jinetes del Apocalipsis.**

**Carbones minerales**

Almacenes de S. Rafael

**Felipe Carracedo Amor**

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

TELÉFONO NÚM. 747

**SANTA VICTORIA**

Aceites y Vinagres

Aceite corriente	litro, pesetas	1'50
" superior	"    "	1'80
Vinagre superior	"    "	0'40

TELEFONO, 159.

**Moderno gabinete americano**

**J. Santiago**

PRACTIPÉDICO

Cirujano — Calista — Pedicuro

Mañana, nueve a una.—Tarde, tres a seis,  
 Victoriano Rivera núm. 2, principal (antes Plata)

**Anuncios económicos**

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

**Corset Français.**—Se hacen corsés so-  
 bre medida. Elegante corsé forma Impe-  
 rio. Fajas higiénicas para descensos y enfer-  
 medades del vientre o riñón, aprobada por  
 los médicos. Gran surtido en géneros de al-  
 ta novedad, tanto en telas como en adorno-  
 s. Esta casa tiene los mismos adelantos  
 de las corseterías de París.—Alfonso XIII,  
 número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

**Arredamiento.**—Se hace de un piso prime-  
 ro de la casa de nueva construcción en la  
 Avenida de América sin número, frente a la  
 estación Central.

**Bicicletas Pexax,** solidez y elegancia, mo-  
 delos de carrera y turismo a pesetas 285  
 contado y 325 plazos, con dos frenos, dos  
 guardabarros, cartera de herramientas y  
 bomba. Pedidos: Córdoba, Claudio Marcelo,  
 13, Almacén de pianos. Catálogos gratis.—  
 Tienen representantes.

**Camas.**—De matrimonio con colchón so-  
 miers, a 90 pesetas; de entrecama a 62  
 pesetas, de persona a 50 pesetas; colchones  
 de matrimonio a 24 pesetas; de entrecama a  
 17 pesetas; de persona a 15 pesetas. Sillas  
 barnizadas de asiento paja y anea a 3'50,  
 hamacas a 11 pesetas.—Gutiérrez de los Ríos,  
 23, esquina a Pedro López.

**Pulidoras.**—Ofrecen su trabajo en su casa  
 con prontitud y esmero. Céspedes, 3.

**Garbanzos blancos legítimos especiales** pa-  
 ra siembra. Dirigirse hijo de José Delga-  
 do Martínez, Córdoba.

**Joven costurera,** se ofrece a domicilio, muy  
 práctica en confección de ropa blanca y re-  
 paso de la misma. Razón: Molinos Altos, nú-  
 mero 1. Buenas referencias.

**Leña de encina.**—Se vende puesta sobre  
 vagón Alcolea a cincuenta céntimos arro-  
 ba. Para tratar finca de Pendolillas o Pedro  
 López número 3.

**Naranjas chinas superiores,** se venden al  
 precio de 2'50, 3 pesetas y 3'50 el ciento  
 en la calle Mucho Trigo número 37. Servidas  
 a domicilio un real más.

**Restaurant Buenos Aires** de José Monroy  
 (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio  
 a la carta y por cubiertos. Gran surtido en  
 meriendas para viaje. Abierto a todos los  
 trenes. Camas para viajeros.

**Rótulos de esmalte.**—De la acreditada fá-  
 brica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen  
 en todos colores, formas y tamaños. Siem-  
 pre brillantes, imborrables, nuevos y lim-  
 pios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, suc-  
 sor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio  
 de Morales, 10. Teléfono 212 Córdoba.

**Registradora.**—Se vende una, buen tama-  
 ño y completamente nueva. Informarán  
 Realejo 66 (Ecodega).

**Rejas de Don Gome** número 5.—Se hacen  
 flecos a mantones de manila, a precio eco-  
 nómico.

**Se vende un carretón** de cadenas para  
 transportar botas o bocoyes, y un caballo  
 domado para tiro y silla. Casa Pozo, Relejo 1.

**Seguros de cristales.**—Unión Catalana,  
 Barcelona, hace seguros por un año y  
 garantiza los siniestros producidos por cau-  
 sas de fuerza mayor, como huelgas, tumul-  
 tos y motines populares. Agente en Córdo-  
 ba: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y  
 Obregón. Ambrosio Morales, 10, Teléfono,  
 212.

**Se oyen proposiciones** para la venta de un  
 shabar, teniendo las vainas de 10 a 15 cen-  
 tímicos. Para verlos y tratar, Casilla del  
 Murillo.

**Se vende un coche Citroen,** torpedo dos  
 plazas, con menos de un año de servicio y  
 a toda prueba. Darán razón en esta admi-  
 nistración.

**Se vende el Neocrom,** prodigioso prepara-  
 do contra la sífilis e impurezas de la san-  
 gre. el tubo a seis pesetas, en las farme-  
 cias principales. Pedir informes al Aparta-  
 do 227, Sevilla.

**Se vende un cochecito** de niño en buen uso.  
 Plaza Antonio Grilo número 8, principal.

**Se venden tres depósitos** de lata muy refor-  
 zados para aceite, de a 250 arrobas, y bi-  
 dones de cuatro arrobas también para acei-  
 te o gasolina. Darán razón, Duque de Hor-  
 nachuelos, 10. Farmacia.

**Se alquila un local propio** para cochera o  
 garage, pueden colocarse hasta tres auto-  
 móviles. Sitio céntrico. Precio económico.—  
 Informarán: Agencia Quesada, Sevilla, 16.—  
 Córdoba.

**Traducciones** se hacen de Español, Inglés  
 Francés y Alemán.—Clases de Inglés y  
 Alemán.—Gran Capitán, 25.

**Venta** se hace de dos máquinas de coser  
 marca Singer, una cilíndrica izquierda y  
 otra giratoria, y se arrienda un piso bajo.  
 Darán razón Pozanco, 2.

**Vendo arma-finas** de caza, panoplia, puer-  
 ta de cristales con tableros-cierres para  
 local, de marco de 2 milímetros ancho por  
 280 alto, tres sillones y pedestal férreo para  
 barbería, partida hoces ecijanas, armario  
 grande y fuerte para ropero o trastienda,  
 gran acordeón y libros antiguos de mérito.  
 Munda sin número (junto al Bar Ordoñez).

**Yeso blanco superior** al precio del corriente.  
 te; para pedidos Medina Azahara, Pérez  
 Galdós, número 10. Próximo al Gran Capita-  
 tán.

Si tienes un resfriado  
 muy pertinaz y con tos,  
 es para sudar, amigo,  
 el Sello Santo el mejor.

## Informaciones de anoche

### Cosas de actualidad

## Los nuevos presupuestos

Se han redactado durante unos meses y se han estudiado y discutido en una semana de provechosa e intensa tarea—sin discursos huecos, ni zancadillas, ni animadversiones—se han formado los nuevos presupuestos que han de regir en nuestra municipalidad en el nuevo año económico que principia el día primero de Julio.

Con la mirada en alto, como sabe mirar nuestro alcalde, sin pequeñeces, sin menudencias, con el solo deseo de seguir una ruta ya abierta: la de hacer de Córdoba, una Córdoba grande y feliz, un pueblo moderno, culto, civilizado, donde los hombres y las cosas nada tengan que envidiar a las mejores ciudades de España; con la serenidad de juicio que a las personas encargadas de dictar una norma pública, da el ambiente tranquilo de una mesa de estudio, en la que, ley en mano y con los debidos asesoramientos técnicos, se plantean y resuelven con el más vehemente deseo de acierto las fases de cada problema, los aspectos de cada cuestión, así ha salido de la Comisión permanente el futuro presupuesto municipal, en el que, según hemos ido observando día por día, se satisfacen, si no totalmente, en su mayoría las necesidades públicas del vecindario, ya encauzadas hacia un fin conocido y cierto por los planes que dieron lugar al presupuesto extraordinario, a lo que suele llamarse el empréstito, empréstito que ha impreso a la vida de Córdoba una velocidad aunque moderada, nueva, velocidad de la que ya por fortuna no ha de retrasarse, marcha hacia el engrandecimiento que

tiene un reflejo inmediato en el presupuesto ordinario.

Sin tiempo para comentar con el detenimiento que ello merece las novedades que impone en la vida municipal cordobesa el nuevo presupuesto para 1926-27, no queremos dejar de consignar nuestro aplauso para el alcalde que ha llevado a la nueva norma económica de la ciudad sus planes completos en cuanto a enseñanza—asunto que domina por haber ocupado en dos ocasiones la Delegación en asuntos de Instrucción pública—; en cuanto a servicios públicos tan importantes como limpieza y riegos, y sobre todo en lo que a un nuevo y completo servicio de incendios se refiere.

También los tenientes de alcalde han aportado sus valiosas iniciativas mejorando unas funciones administrativas, modificando otras, manteniendo criterios cerrados de economía en aquellas atenciones voluntarias como la enseñanza particular subvencionada, por ejemplo, que, por tener ya cubierto el cupo de escuelas nacionales que señaló a Córdoba el Estado, se tiende a no aumentar.

El nuevo presupuesto para 1926-27, será, pues, un paso más en la labor de regeneración y mejora material, intelectual y social de nuestro pueblo, que el actual Ayuntamiento tiene emprendida sin exigencias mayores sensibles al contribuyente y sin descuidar los servicios que la moderna vida colectiva demanda, y que el vecindario tiene derecho a pedir si paga las cargas que la vida en común impone a los que estrechamente vinculados viven en un territorio. —E.

## La compañía argentina del Gran Teatro tributará un homenaje a los aviadores

Hemos tenido el gusto de recibir en nuestra redacción la visita del representante de la compañía argentina Rivera-De Rosas, que con extraordinario éxito actúa en el Gran Teatro, el que nos ha significado su propósito de colaborar en un homenaje de cordobeses y argentinos a los aviadores españoles que han realizado el raid a Buenos Aires.

Con este motivo dicho señor representante estuvo esta mañana entrevistándose con el gobernador civil, señor Cabello Lapiedra, el cual ofreció cuantas facilidades estuvieran a su alcance para el mejor y más brillante éxito del patriótico homenaje.

El alcalde, señor Barbudo, con quien

conferenció después, ofreció para el acto el concurso de la banda de música municipal y el exorno del teatro.

Aunque el programa no está ultimado, podemos asegurar que la compañía Rivera, de Rosas pondrá en escena una de las obras más selectas de su extenso repertorio.

La función homenaje a los aviadores patrocinada por las autoridades, tendrá lugar el próximo miércoles, coincidiendo con la despedida de la compañía.

Parte de los productos que se obtengan serán destinados a una obra benéfica.

Es de esperar que el pueblo de Córdoba responda a esta simpática iniciativa, ya que se nos brinda la ocasión de ofrendar a esos artistas argentinos que tanto aman a la madre España, el testimonio de nuestra admiración.

Mañana publicaremos el programa integro de esta función patriótica que promete constituir un acontecimiento.

## Los reclutas juran la bandera en los cuarteles

En la mañana de ayer y en sus respectivos cuarteles tuvo lugar el acto de prestar juramento de fidelidad a la bandera los nuevos reclutas pertenecientes al reemplazo de 1925, por el orden siguiente:

### Infantería

A las nueve y treinta, con asistencia del general gobernador militar de la plaza, señor Queipo del Llano, y de todos los jefes y oficiales francos de servicio, prestaron juramento de fidelidad a la bandera los reclutas pertenecientes al regimiento de infantería de la Reina número 2.

En artístico altar de campaña, magníficamente exornado, ofició la misa el capellán del regimiento, don Antonio García Anula.

La fuerza veterana formó en un grupo con armas, al mando del teniente coronel señor García, y los reclutas en otro con sus instructores respectivos.

Después de la misa celebróse el acto del juramento, pronunciando la fórmula el comandante mayor del regimiento, señor Márquez.

Una vez terminado, la fuerza desfiló en columna de honor ante el gobernador militar y plana mayor.

Durante la misa y en el desfile la música del regimiento ejecutó escogidas composiciones.

El acto resultó solemnisimo.

Con motivo de la jura se dió a los soldados un rancho extraordinario, jugándose por la tarde un partido de fútbol entre el team del regimiento y el Club Deportivo Ibérica.

Ganaron los segundos por cuatro tantos a uno, reinando durante el encuentro la mayor corrección y cordialidad entre los contendientes.

### En Artillería

En el 4.º regimiento Pesado celebróse la jura, a las diez y media, también con asistencia del gobernador militar.

La fuerza franca formó en un grupo de dos baterías, a las órdenes del comandante señor Cascajo y capitán señor Rodríguez de Austria.

El juramento lo prestaron los reclutas ante el capellán del regimiento y comandante mayor señor Claros, desfilando las fuerzas al final ante el Estandarte del regimiento.

### Caballería

En el cuartel donde tiene alojamiento dicho cuerpo celebróse la jura a las once y treinta, también con asistencia del gobernador militar y jefes y oficiales francos de servicio.

El señor Queipo del Llano pasó revista a la fuerza, resultando el acto muy solemne.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

VIDA DEPORTIVA

Los partidos de ayer

En el Stadium América, como según anunciamos, tuvieron ayer lugar tres encuentros a base todos ellos de clubs de la localidad.

El primero de ellos celebróse a las once menos cuarto de la mañana. Los clubs contendientes fueron el «Betis Balompié» y el team de la Federación de Estudiantes.

El encuentro deslizóse dentro de la más franca camaradería.

El team del «Betis» comenzó el partido a gran «sprint», consiguiendo marcar a los pocos momentos dos goals, remates de sus interiores a jugadas procedentes de sus atacantes respectivos.

Antes de terminar este tiempo, Pelin al rematar buen centro de Taguas, marca el primero por los escolares. Suasola, del mismo team, se encarga de aumentar el score por dos veces, mereciendo plácemes el segundo tanto marcado por dicho equipier de ejecución irreprochable.

En la segunda mitad se reponen más los jugadores del «Betis», consiguiendo por intervención de Tejada subir el tanteo a cuatro tantos. Ruz, por los estudiantes, alcanza el cuarto; terminando el encuentro con el tanteo 4-4.

Del «Betis Balompié» destacó Rubio, Pérez y Galeote.

Del team contrario Platko, Sainz y Taguas.

Los infantiles del «Principe de Asturias» y del «Lucano F. C.» contendieron en match eliminatorio para el campeonato infantil local, venciendo los primeros por tres goals a uno de sus contrarios.

Por último, a las tres y media midieron sus fuerzas en encuentro de campeonato grupo C, los primeros teams de «Nacional F. C.» y «Córdoba F. C.»

Este encuentro resultó uno de los más movidos del indicado campeonato. En él, demostró más decisión el «Córdoba», alcanzando por ello el tanteo a su favor. No quiere esto decir que aplaudamos en nuestro comentario, la exhibición de juego duro que en dicho encuentro se practicó, sino muy al contrario insistimos en subrayarle.

El «Nacional», por su parte, realizó un mediano encuentro, careciendo sus componentes de esa cohesión que siempre les ha llovido satisfactoriamente en no escasas competiciones.

El primer tiempo terminó con un empate a cero goal; no así el segundo en el que el club titular marcó dos tantos por mediación de Morenito y Dionisio; en dos ocasiones propicias para el marcador.

El club blanco fué castigado con dos «penalties», que salieron fuera por precisar con exceso.

Del team blanquinegro, se destacó la labor de Armenta y Bohollo. Del club «cordobés», el centro medio Narbona, Arturo y Guersuado.

El colegiado de la Sur, señor Jesús Vera, arbitró con acierto.

F.

Aproveche usted la rebaja de precios que se EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

GOBIERNO CIVIL

Conducciones

Se ha ordenado el traslado de los reclusos Ana Benítez Callero, de la cárcel de Pozoblanco a la de Córdoba, y Donato Ortiz Cano, de la de Fuente Obejuna a la de esta capital.

Visitas

En el día de hoy ha recibido el gobernador civil de la provincia la visita de los señores siguientes:

Don José Carrillo Pérez, marqués de las Escalonias, don Enrique Tienda, don José Carreira Ramirez y alcalde de San Sebastián de los Ballesteros.

De minas

Don Cecilio Porras Garcia solicita la propiedad de veinticuatro pertenencias de mineral de hierro del término de Montoro.

La venta ambulante clandestina

En contestación al telegrama dirigido por el presidente de la Federación Gremial Cordobesa, don José Carrillo Pérez, al señor ministro de Hacienda, sobre los abusos de la venta ambulante en Córdoba y su provincia, del que ya dimos cuenta, ha recibido con fecha de hoy el siguiente despacho telegráfico:

«Ministro Hacienda a presidente Federación Gremial.—Córdoba.—Recibo su telegrama y nuevamente doy órdenes y enérgicas para que se corrijan hechos que denuncia. Salúdale.»

Para que las órdenes del señor ministro de Hacienda tengan la mayor eficacia, espera esta Federación Gremial Cordobesa que los comerciantes e industriales de los pueblos de esta provincia sabrán cooperar a ello, denunciando a las autoridades cuantos abusos sobre el particular sigan cometiéndose, única forma de acabar con los ciudadanos que quieren ejercer industrias sin pagar al Tesoro público, lo que en justicia le corresponde y perjudicando al propio tiempo a los que honrada y legalmente cumplen pagando cuantos tributos se les impone.

DOLL

LA MEJOR BOMBA

Sin pistones, válvulas ni tuberías  
**Funciona a mano y con motor**  
 Se instala desde la superficie  
**No pierde una sola gota de agua**  
 Para todos los caudales y alturas  
**No necesita engrase**  
 Eleva aguas sucias y arenosas  
**Se acorta y alarga fácilmente**  
 Se adapta a todos los sistemas  
**Puede verse funcionar**

Antonio Martínez de los Llanos

Talleres mecánicos de construcciones metálicas, cerrajería artística  
 Avenida de Canalejas, 11, dup. y León Torrellas

De la provincia

Detención

Por la guardia civil de Pueblonuevo del Terrible ha sido detenido al vecino del mismo Fernando Sánchez Garcia, por estar reclamado por el juzgado del partido.

Autora de un hurto

Ha sido detenida Soledad Gallego Pérez, vecina de esta capital, como autora del hurto de 13'95 pesetas propiedad de su vecino Antonio Tejado Lucena.

Detención de los autores de un hurto

Por la guardia civil de Fuente Obejuna y tras pesquisas realizadas al efecto de detener a los autores del hurto de prendas y efectos, propiedad éstos de Rafael Bravo Rodríguez, se ha procedido a la detención de los familiares del mismo Consuelo Brayo y Juan Gómez. Dichos individuos han sido puestos a disposición del juzgado correspondiente.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 9.—Martes. Santos Paciano, obispo; Francisca, vda.; Catalina de Bolonia, vg.

**Jubileo de las Cuarenta Horas.**—Continúa el turno en el Monasterio de Santa Marta y lo costean este día una devota, por sus difuntos.

**Corte de María.**—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 9, martes, a Nuestra Señora del Rosario, en San Pablo.

**Jubileo Permanente.**—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

TRIBUNALES

Juicios para el día 9

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Derecha, por estafa, contra José Chacón Urbaneja y otro. Defensor, señor Altamirano; procurador, señor León.

Otra del juzgado de la Izquierda, por tentativa de robo, contra Antonio Martín Rodríguez y otro. Defensor, señor Marroyo; procurador, señor Guerrero.

Sección segunda, del juzgado de Pozoblanco, por tenencia de armas, contra Felipe Gómez García. Defensor, señor Pavón; procurador, señor Guerrero.

Otra del juzgado de Posadas, por hurto, contra Ildelfonso Bello Expósito. Defensor, señor Córdoba; procurador, señor Orti.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de La Rambla, contra Rafael Lucena Luque, por estafa, condenándolo a un año, ocho meses y 21 días de presidio provisional y 2.262 pesetas catorce céntimos de indemnización entre cuatro perjudicados.

Otra de la Sección segunda del juzgado de Baena, por hurto, contra María Reyes Rives Oliven. Absuelta.

## «Estrás» vencidas y protestadas

# A ocho días vista

### El primer domingo de Marzo

En buena hora lo digamos, Marzo este año se nos ha presentado gentil, enamorado, sin que en su semblante, la mueca que hizo célebre a Otelo nos infundiera temor con resoplidos o lagrimones de desesperación.

Marzo sonriente espera a la Primavera que acaricie los últimos días de su vida.

Y aprovechando esta buena disposición de bondades que el Cielo nos envía, los cordobeses se desparramaron por los extramuros, huyendo de las aperturas de la ciudad y buscando en la libertad del campo oxígeno y vida para sus pulmones.

«El perol», clásico entrenamiento cordobés, puede decirse que inauguró el domingo su temporada oficial. Media Córdoba marchó a solazar el ánimo, en nuestro incomparable campo.

Y al atardecer volvieron los excursionistas, roncós de cantar, alegre el ánimo y satisfecho el cuerpo a la ciudad, imprimiendo con sus caravanas una nota simpática de saludable alegría.

Marzo, risueño y sonriente, contemplaba el espectáculo satisfecho de haber echado de su lado con viento fresco a Eolo, hijo de Heleno y nieto de Deucalión.

¡Vaya erudición! ¡Soy un frescol!

\*\*\*

Muchos laboriosos cordobeses cambiaron el clásico «perol» por la comodona vida burguesa del casino, dedicándose a verlas pasar, ya que está prohibido el verlas venir.

Tregua impuesta por este día en el continuo batallar de la semana, en donde el optimismo, sano y fortaleciente, hace que el elogio ageno juguete en los labios y la piedad para el prójimo se asome a los ojos extrañada de aquella apacibilidad y de aquel sosiego.

Es el tranquilo domingo provinciano, bonachón, sonriente, que cobija a los vecinos que no fueron al campo ni se acercaron a la estación a la llegada del correo, en el Casino, ante la mesa del café, que ya no humea, porque el socio suele tomarlo en pequeñas dosis, a sorbitos, temeroso de que se acabe.

Y por la calle pasa una mujer, una soberbia mujer.

—Mire qué hermosa va Fuensanta—dice el que toma te al que saborea café.

—Le diré a usted...

Una pausa larga, que sirve para un sorbito de café y un breve embeleso.

—¿Y decíamos?

—Que Fuensantilla...

—¡Oh! Si hubiera usted conocido a Dolorcitas, a su madre. ¡Qué mujer aquella, que hermosura!

Y los contertulios domingueros olvidan ya el café, desdeñan la tranquilidad, para sumirse en el recuerdo evocador de una época de hermosura, de vida y de juventud.

Dolorcitas, Antoñuela, Rosarito, Rafaela, Maruja, Fuensanta...

Y ahora el embeleso es más largo, los recuerdan y despacio, muy despacio, van a sus respectivas infusiones.

El día en el casino continúa tranquilo, muy tranquilo.

\*\*\*

Solo se registraron dos accidentes: que a don Rafael le dieron codillo *con mala rey y basto* y a don Cipriano le ahorcaron *el seis doble*.

No podía terminar el día feliz.

P. León.

## REGISTRO CIVIL

### Nacimientos

*Derecha.*—Purificación Gómez Camargo, Encarnación Alcalá Reyes y María Josefa Montero Rosel.

*Izquierda.*—Manuela Ordóñez Pérez, Rafaela Estévez Romero, Ricardo Ruiz Méndez, Fiamine Mannetti Cantais, Carmen Frías Vera, Virtudes López Fernández, Carmen Gómez Gómez, Concepción Quesada Rasero, Manuel Expósito Morales y José Camacho Sánchez.

### Defunciones

*Derecha.*—Carmen Jiménez Luque, de un año; María Tolosa Páez, de 86 años, y Ana Dasmiel Contreras, de 25 años.

*Izquierda.*—José Soriano Ruiz, de 69 años; Soledad Aguilera de la Coba, de 80 años; María Rey Jiménez, de 50 años; Antonio García Cabello, de 17 años, y José Velasco López, de 68 años.

## HACIENDA

### Pagos para mañana

Por la Tesorería de esta Delegación de Hacienda se harán efectivos los libramientos a favor de los señores siguientes:

Don Francisco Fernández García, don Daniel Navarro, don Pablo Cantó, don Vidal Macho, don Antonio Ruiz, don Juan Delgado, don Evaristo Velasco y don Antonio Rey.

NADA LE CUESTA PEDIR UNA MUESTRA PARA PROBAR QUE LA

**TISANE CISBEY**  
llamada de SANTI  
de los ABATES TRAPENSES

es el verdadero remedio para combatir

**EL ESTREÑIMIENTO**  
y las afecciones derivadas:  
MALES DEL ESTÓMAGO  
Y DE LOS RIÑONES,  
VICIOS DE LA SANGRE,  
GRANOS, CONGESTIONES,  
MIGRAÑAS, ETC. ETC.

Precio 3 ptas.

DE VENTA: Centros de Específicos, principales farmacias y droguerías.

LABORATORIO TÍD, Torre de las Flores, 73-Barcelona



De venta en las Farmacias de don Angel Avilés, don Manuel Villegas, El Globo y don Antonio Estrada.

## En el Ayuntamiento

### Reconocimiento de mozos

Bajo la presidencia del teniente de alcalde don Ricardo Revuelto comenzó ayer su trabajo de reconocimiento e identificación de mozos del reemplazo actual, el excelentísimo Ayuntamiento en las Casas Consistoriales.

En la primera sesión actuó el médico don Luis Sánchez Gallego, que reconoció más de 150 mozos. En la segunda, celebrada hoy, ha actuado don Antonio Luna, Hegando al número 300 del alistamiento.

A las órdenes de don Rafael García Varo, competentísimo jefe de los servicios de Quintas, trabaja numeroso personal de las oficinas municipales, realizando un esfuerzo considerable, pues al fin de la presente semana han de darse por concluidas estas operaciones y los alistados alcanzan al número de 993, teniendo que desfilar uno a uno, sin excusa ni pretexto, ante la Mesa de Quintas para ser tallado, pesado, reconocido minuciosamente, examinado y oídas sus alegaciones.

En el Palacio Municipal se nota por ello en estos días, durante cinco horas de la mañana y algunas de la noche, gran afluencia de público.

### El presupuesto futuro

Concluidas las operaciones, estudio, discusión y dictámenes sobre el presupuesto municipal ordinario que ha de regir durante el ejercicio económico 1926-27, ya ha sido remitido al «Boletín Oficial» el oportuno anuncio de exposición al público.

La labor realizada por el alcalde don Pedro Barbudo, tenientes de alcalde que integran la Permanente y señores secretario e interventor durante la semana última, ha sido realmente abrumadora. Hubo días en que se trabajó en la discusión de presupuestos durante nueve horas, divididas en dos sesiones.

### Las cédulas personales

Terminada la confección del padrón de cédulas personales para la exacción de dicho impuesto en el ejercicio económico de 1925 a 26, queda de manifiesto al público por término de ocho días naturales en la Secretaría municipal, para las reclamaciones que pudieran interponerse.

Córdoba 6 de Marzo de 1926.

## Entre sorbos de café

### (Apuntes para un álbum)

¡No, nena, no; no seas loca!  
¡No pretendas tan grave desatino; no intentes tan arriesgada imprudencia; no infligas temeridad tan grande!...

¡¡Quieta al instante!!  
No forcejees.  
Será inútil tu esfuerzo...  
¡¡Mi corazón es muy grande, muy grande, tan grande, que no cabe en tu bolso de plata!!...

¡¡Déjame, pues, el corazón, nena!!  
¡¡En tu bolso se deforma; en tus manos se deshace...

Más fácil nos será crear un ambiente que modificarlo.

Antonio de Llanos.

## Cosas de toros

### Pozo Cueto

El gran novillero malagueño Francisco Pozo Cueto, futura figura taurina, tiene firmadas las siguientes corridas:

Marzo: 14, Línea de la Concepción; 21, Algeciras; 28, Barcelona. Abril: 4, Granada; 25, Cenejin. Mayo: 2, Valencia; 9, Barcelona; 13, Villarrobledo; 21, Ronda, novillada de feria; 23, Málaga; 31, Antequera.

En Madrid debutará en Julio en novillada extraordinaria.

### La de Resurrección en Toledo

Por noticias particulares sabemos que la temporada en Toledo se inaugurará el domingo de Pascua con una navillada, en la que actuarán Luis Saavedra «Carreterito» y probablemente Barajas, de Toledo.

### También ha regresado Joselito Martín

Procedente de Santander llegó de Lima Joselito Martín, a quien toda la prensa de aquel país elogia por sus magníficas actuaciones.

Ha toreado mucho y deja allí un gran cartel.

### La contrata de Villalta para las corridas de Bilbao

Leemos en el «Pueblo Vasco» de Bilbao: «Puede ya darse por hecha la contrata de Villalta para nuestras corridas de Feria.

Ayer llegó el simpático maño, de Santander, donde desembarcó procedente de Lima y en nuestra villa, con su apoderado señor Retana, celebró una entrevista con el presidente de la Junta de Asilos, quedando ultimada su contrata para una corrida en Mayo y tres en Agosto.

Acepto la corrida de los miras, a condición de que Chicuelo y Niño de la Palma, a quienes también les ha sido ofrecida, la toreen con él. Por lo demás no ha puesto dificultad alguna.

Villalta saldrá hoy en el rápido para Zaragoza.

Ha manifestado que viene muy satisfecho de Lima, donde ha hecho una gran campaña, toreando cinco corridas y un beneficio.

### El regreso a España de Sánchez Mejías y Algabeño

Noticias particulares recibidas por cable ayer, procedentes de Méjico, dicen que Ignacio Sánchez Mejías y José García (Algabeño) y sus cuadrillas, embarcarán el día 16 del actual en el «Cristóbal Colón» que tendrá su llegada a La Coruña el día 31.

### Mariano Rodríguez en Granada

Ha sido contratado por la empresa de la plaza de toros de Granada para torear los días 11 y 16 de Abril, el novillero Mariano Rodríguez.

### ¿Cómo...? ¿Cómo es eso?

En «El Chiquero», de Zaragoza, leemos: «¿Cuadro de honor?

Según nuestras noticias, han quedado fuera de la Asociación de Matadores, los siguientes:

José Gómez (Joselito de Málaga), Luis Fuentes Bejarano, Francisco Peralta (Fa-

cultades), José Flores (El Mejicano), Matías Lara (Larita), Juan Luis de la Rosa, Ángel Fernández (Angelete), Francisco López (Parejito) y José Moreno (Morenito de Zaragoza). Con estos diestros no podrán alternar los matadores asociados.

También han acordado poner en entredicho a las plazas de toros de Cartagena, Segovia, San Fernando y Elche.

Ignoramos los motivos de tales exclusiones y entredichos. El tiempo dará lo que haya de cierto».

### La novillada de feria

Tenemos noticias de que la empresa de nuestra plaza de toros tiene ajustado en firme para la novillada de feria al valiente diestro Torerito de Málaga.

Además la empresa se encuentra en tratos con los novilleros cuyos nombres publicamos con motivo de la información de las corridas de feria.

### Rafael Sánchez

El domingo próximo toreará de nuevo en Tetuán el valiente novillero cordobés Rafael Sánchez (Camará II), en vista del reciente éxito obtenido en aquella plaza.

D. P.

## MILITARES

### A Madrid

Ha marchado a Madrid el capitán de caballería don Francisco J. Alfaro, a fin de tomar parte en el concurso hípico que en dicho punto ha de celebrarse.

## Sucesos y denuncias

### Malos tratos

Han sido denunciados por malos tratos Joaquín Alcaide Albornoz, José del Estar Barrilero y Antonia Fuentes Martínez.

### Cochero denunciado

Vicente Muñoz Rute, de profesión cocher, ha sido denunciado por negarse a prestar un servicio encomendado a su profesión, y el cual fué solicitado por un viajero.

### Una calda

En el Paseo de la Fuensanta tuvo la desgracia de caerse de una bicicleta, que montaba el joven de 17 años Francisco Gutiérrez Martín, demiciliado en la calle Enmedio 20, produciéndose la fractura del radio izquierdo por su extremo inferior y erosiones en el codo del mismo lado.

Fuó asistido en la Casa de Socorro por los facultativos de guardia, quienes calificaron su estado de grave, pasando después a su domicilio.

## JUAN MIRÓ

AVENIDA DE CANALEJAS, NÚMERO 20

Barras calibradas de acero comprimido para transmisiones. Cojinetes de engrase continuo, Poleas de madera calidad garantizada, algodones para limpieza. Correas y Aceites lubricantes.

## Un anciano fallece repentinamente

El sábado 6 del corriente, llegó a Córdoba procedente de Villanueva del Duque, el vecino de aquel pueblo Manuel Rodríguez Sevillano, de 70 años de edad, dirigiéndose a buscar alojamiento a la plaza de la Corredera:

Próximamente a las ocho, se presentó al dueño de la posada del Toro, pidiéndole le permitiese pernoctar en ella.

Obtenido el permiso y después de tomar una ligera cena, se quedó dormido en un jergón junto a la cocina.

Cuando en la mañana del domingo quisieron despertarle, al ver que no prestaba oídos a los repetidos llamamientos, se dió aviso a la Comisaría de Vigilancia, siendo a continuación avisado un médico, quien procedió a su reconocimiento encontrándolo difunto.

Puesto el hecho en conocimiento del juzgado de instrucción, pesonóse en el lugar del suceso el juez de instrucción don Luis de la Concha, acompañado por el oficial señor Romero, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, donde esta mañana le ha sido practicada la autopsia.

Parece ser que el objeto que trajo a Córdoba al desgraciado Rodríguez, era su ingreso en el Hospital de Agudos, según se desprende de un certificado facultativo del médico de Villanueva del Duque, encontrado al cadáver, en el que se encarecía la necesidad del pronto ingreso del anciano Manuel Rodríguez en dicho benéfico establecimiento, por padecer sarna.

## Casa de Socorro

Han recibido asistencia facultativa en este benéfico establecimiento los enfermos siguientes:

Rosario Sembert, herida contusa en la región frontal; José Morales Alvarez, contusiones y erosiones; Carmen Rodríguez Gómez, herida contusa en la mano derecha; Justo Marin Conrotte, herida contusa en el arco superciliar izquierdo, y Rafael Ortega Vallejo, contusiones.

## ¡Verdadero regalo al pueblo de Córdoba!

Por tener necesidad de emprender asuntos de propaganda artístico-comercial, se liquida en diez días, y a mitad de precio, el resto de la edición de la obra **Ecos Diversos**, de Andrés Borda.

## ¡Una peseta 25 céntimos ejemplar!

Es el libro más sincero, y de versificación más variada que se ha escrito.

Contiene observaciones irónico-satíricas, y un prólogo del notable poeta cordobés Francisco Arévalo.

Adquisición y pedidos en el domicilio de su autor.

Ramírez de las Casas Deza, 14,  
Fonda «CARMINA»

¡Sólo por diez días!

## Los estudiantes celebran la fiesta de su patrón Santo Tomás

Ayer se celebraron diversos actos organizados por los estudiantes para conmemorar la festividad de su patrón Santo Tomás.

Por la mañana, a las nueve, hubo misa de comunión general en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, oficiando el canónigo lectoral de la Catedral don José M.<sup>a</sup> Gallego Rocafull, en representación del señor Obispo de la Diócesis.

A las once menos cuarto se celebró un partido de fútbol, del que damos cuenta en otro lugar de este número.

A las tres de la tarde se celebró el mitin de afirmación escolar en la Casa del Estudiante, calle de San Pablo, número 34.

Tomaron parte en el mismo los oradores don Enrique Bernal Martínez, del Bachillerato; don Antonio Muñoz Paz, de la Asociación del Magisterio; don Manuel T. Lacoba Sánchez, de la Asociación de Veterinarios; la señorita Amalia Sánchez Priego, alumna de la Escuela Normal de maestras, y don Ricardo Alarcón, de la Asociación de Veterinarios y presidente de la Federación escolar.

Por falta material de espacio no podemos dar extensión a los interesantes discursos pronunciados por estos alumnos.

A las cinco y media en punto de la tarde, se celebró una velada músico-literaria en el teatro que las Damas Catequistas poseen en la calle de Valladares, número 15.

El teatro se encontraba materialmente lleno de público, concurriendo bellísimas señoritas.

Comenzó el acto con un discurso del presidente señor Pardo Alarcón, que fué muy aplaudido.

Después se puso en escena el sainete cómico de Antonio J. Anieva, «Seis tretratos, tres pesetas», desempeñado por los señores Aparicio A., D. y M., Pardo, Espejo, Vázquez y Mir, siendo todos muy aplaudidos.

La señorita Pilar Díaz de Losada recitó una poesía a Santo Tomás, intitulada «El Libro del Angélico».

Por último se representó la comedia en dos actos y en prosa de Antonio J. Anieva, «El Catedrático de Anatomía», desempeñada por los señores anteriores, más el señor Blasco, siendo ovacionados.

En el entreacto de esta obra cantó al piano don Francisco Alba, de la Asociación del Magisterio.

Merece plácemes la comisión organizadora de los actos en honor del patrón Santo Tomás, por la brillantéz que han tenido los mismos.

## SEVILLA

### Gran Hotel Suizo y Restaurant

Calefacción, cuartos de baño y gran confort

Pensión desde 10 ptas.

Auto a todos los trenes.

Casa muy frecuentada por esta provincia.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

## Una suscripción

### Para el Día del Libro

La revista de libros «Juventud Española» abre una suscripción pública para invertir íntegramente su producto en compra de libros, que repartirá gratuitamente el día señalado por el Gobierno como oficial para la fiesta del Libro.

Esta iniciativa tiende a favorecer la industria española del libro y realizará de paso una magnífica obra de cultura, repartiendo gratuitamente las joyas del pensamiento humano, a los que no pueden comprar los libros por falta de medios económicos.

La revista de libros «Juventud Española», encabeza la suscripción con 500 pesetas.

Las personas que quieran asociarse a esta obra de cultura pueden entregar sus donativos en la casa de Banca Corrales Hermanos, Mayor, 4, Madrid, o enviarlos, bajo sobre de valores declarados, al apartado de Correos 12.131, Madrid, a nombre del director de la Revista, don José Gallo de Renovales.

De los donativos que se reciban, así como de la inversión de los mismos y reparto de los libros, en su día se dará cuenta por medio de la prensa, si ésta, como es de esperar, consiente en ofrecer el tornavoz de sus columnas para la difusión de esta obra eminentemente patriótica y cultural.

## Muerte repentina

En su domicilio calle Mayor de San Lorenzo número 141, falleció anoche repentinamente la vecina de esta capital Gregoria Murillo, de 26 años de edad, casada.

A las nueve y media de la noche dicha mujer, que había estado departiendo amigablemente con unas vecinas de la misma casa, se retiró a sus habitaciones, sintiéndose a poco indispuesta y llamando repetidamente en su auxilio.

Los vecinos, alarmados, dieron aviso a la Casa de Socorro, personándose en el domicilio de la enferma con la urgencia que el caso requería el facultativo de guardia, señor Ager, pero ya sus auxilios no fueron necesarios, pues la desgraciada mujer había dejado de existir.

## Firma de esponsales

El sábado a las ocho de la noche y en el domicilio de los padres del novio, tuvo lugar el acto de firmar sus esponsales la bella y encantadora señorita Teresa Medina Madoño con el distinguido joven y querido amigo nuestro don Enrique Pedré Millán.

Firmaron el acta como testigos don Manuel Jesús Rodríguez, don Enrique López Sánchez y don José Lara López.

El acto, al cual concurrieron numerosísimos invitados, estuvo muy animado, viéndose bellas muchachas que dieron la nota de color a la fiesta.

El elemento joven rindió culto a Terpsicore, no teminando la velada hasta bien entrada la madrugada.

La boda está concertada para fecha próxima.

## Marcha a Cerro Muriano la colonia escolar

Esta tarde, a las cuatro, han marchado al Cerro Muriano los sesenta colonos que procedentes de las escuelas nacionales y Asociación de Obreras Cordobesas, manda el Ayuntamiento a Cerro Muriano, a local propio de dicha Asociación y costeados por la Hacienda municipal.

Al frente de la expedición infantil va el celoso maestro don Joaquín Raposo, prestigio del Magisterio cordobés y laborioso concejal.

Va también la profesora señorita Rosario Pérez Cantero.

Los colonos, vistiendo el uniforme que les da el Ayuntamiento, estuvieron a las dos de la tarde en las Casas Consistoriales, punto de reunión, para dirigirse, correctamente formados, a la estación de Cercadilla.

Allí se hallaban para despedirlos: el alcalde don Pedro Barbudo Suárez-Varela, el teniente de alcalde don Manuel Gutiérrez Fernández, el concejal don Manuel Rosés Pastor, el secretario de la Junta de Protección a la Infancia don José del Río y de la Bandera, el vocal de dicha Junta don José M.<sup>a</sup> Rey Díaz, el secretario especial de la Alcaldía señor Villarejo y el jefe de las fuerzas municipales don Juan Ruiz.

También se encontraban en el andén numerosos familiares de los expedicionarios. Estos fueron instalados en un vagón de 3.<sup>a</sup> clase de los modernos que posee la compañía de ferrocarriles.

El alcalde conversó detenidamente con el jefe de la excursión señor Raposo, interesándose vivamente por el estado de salud de los escolares, el cual es excelente.

A las cuatro y media partió el convoy, desarrollándose escenas simpáticas entre las familias que acudieron a despedir a los escolares. Estos agitaban los gorros y pañuelos.

Los expedicionarios permanecerán en Cerro Muriano hasta fines del presente mes de Marzo.

## NOTICIAS LOCALES

### Natalicio

Ha dado a luz un hermoso niño doña María Rudilla, esposa de nuestro querido amigo don Ramón Moreno.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en buen estado de salud.

### Suspensión de conferencias

El próximo miércoles no se celebrarán conferencias en el local de la Acción Católica de la mujer.

### Los estudiantes

La comisión organizadora del festival en honor de Santo Tomás de Aquino, celebrado por los alumnos del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Córdoba, nos ha visitado para que en su nombre demos las gracias a las autoridades cordobesas, al Real Centro Filarmónico, Empresa del Gran Teatro y compañía Rivera-De Rosas, que en él actúa, por el decidido apoyo y desinteresada cooperación que les prestaron para el mejor éxito del festival.

## Novillos en Madrid

(POR CORREO)

### Seis de Palha para Sagasti, Paquiro y Max Espinosa, nuevo en Madrid

Los ingredientes son medianos, pues en cualquier plaza de pueblo es mejor el cartel, pero el público acude y llena la plaza y la Empresa a lo suyo, o sea al «grano», y vamos tirando.

**PRIMERO.**—Berrendo, corto de cuerpo, basto y con muchos pitones. A poco de salir demuestra su «clase» y corta el terreno que es un primor. Se pegan tres varas, derribando en dos y nada digno de contarse. El toro está muy aplomado y tardo para los banderilleros, que cumplen su cometido prontamente.

Cambiado el tercio, Sagasti, que viste terno verde y oro, brinda y se va hacia su enemigo, que está en tercios del 5 y principia la faena con uno ayudado por bajo, siguiendo luego otros varios de trincherilla y aliño con desconfianza, y en cuanto ignora el toro, entra Sagasti a matar, dando una estocada algo delantera, que basta. (Palmas.)

**SEGUNDO.**—Cárdeno, alto de agujas y bien puesto de pitones y al salir se encuentra con un piquero al que destroza el caballo y luego salta al callejón con limpieza y facilidad. Paquiro torea con precaución. El toro es bravo y noble y los toreros le toman miedo; ¿por qué? Cuatro varas le ponen los montados derribando en todas y matando dos caballos. En quites nada, por falta de valor.

Ahijao y su compañero palotriquean por lo mediano.

Paquiro hace una faena de muleta precipitada y sin sujetar al toro que sigue bravo, solo que conservando mucho nervio y el torero se asusta. Iguala el toro y Paquiro haciendo bueno al Gallo pincha, huye, tira los trastos y el caos. (Pitos.) Esta misma operación la repite pero mejorándola, tres veces más. (Bronca después de tomarlo a chunga.) Siete veces más hace como que entra a matar Paquiro, pinchando en el aire porque no encuentra toro (Oye un aviso.) Otra vez deja el estoque volgando en la piel del brazuelo del toro. Al fin el toro vá al cerral. (Palmas al toro y bronca al torero.) ¡Qué espectáculo!

**TERCERO.**—Negro de pelo, basto también y sucio. Max Espinosa torea en dos tiempos con mucha quietud; apuntando un buen manejo de capote y torea fino. (Palmas.) Cinco varas toma el toro con mucho poder y queda un caballo para el arrastre, ovacionándose a los piqueros y a Sagasti, que está muy bien en un quite.

Espinosa coge las banderillas y después de unos adornos, en los medios clava dos bases para el cuarteo, quedando el último muy delantero. (Palmas.)

Hasta ahora Espinosa nos da sensación de saber hacer las cesas con quietud y no falta de adornos.

Espinosa, de morado y oro, principia la faena en tablas del 1 con uno por bajo con la derecha, al que sigue a varios ayudados y de pecho, siempre algo distanciado, pero con tranquilidad. Desde lejos se perfila Espinosa y entra a matar dando un pinchazo.

Más toro y otra vez lo mismo. Con el estoque en la mano es menos gente. Otra vez igual. Tres veces entra a matar sin querer llegar y escucha un aviso. Dos intentos de descabello y el toro se acuesta por no ver a los toreros. (Pitos en abundancia.)

**CUARTO.**—También negro de pelo y basto, más chico y muy nuevo. Un capitalista (y van dos) se arroja al ruedo y luego de dar un chaquetazo lo retiran. ¿Cuándo se acaba con esto?

Sagasti da unos capotazos por hacer algo. El torillo es mal picado por los de aupa en las cinco veces que le pegan y queda un caballo en la arena. En quites nada.

Sotito y su compañero tardan lo imposible para banderillar por lo mediano, bien es verdad que no hay nadie que sepa tirar un capotazo y el público la toma con Paquiro para no aburrirse, habiendo chungueo.

Sagasti torea con la muleta sin sujetar al toro ni consentirlo y dando alguna huida. El becerro no tiene otra cosa sino que es bravito.

Sigue toreando Sagasti sin que veamos nada y en la primera igualada atiza un pinchazo pescuecero sin soltar. De nuevo entra a matar Sagasti, dando más de media estocada delantera. Dos intentos de descabello y por fin acierta al tercer golpe. (Algunos pitos.)

**QUINTO.**—Sale en quinto lugar un toro hondo, gordo y muy bien puesto; ¡hermoso ejemplar! Paquiro muy abucheado por el público, sale a los medios y en dos tiempos da unos lances apretados y desde cerca. El toro es muy bravo y noble y acude bien a los picadores, que le ponen seis varas, derribando en todas y estando bien señaladas. Paquiro y Espinosa en los quites, pues Sagasti se retiró a la enfermería, resentido de un brazo.

Los banderilleros de tanda cumplen nada más.

Paquiro coge la muleta y el estoque y se escucha un gran siseo, principiando la faena con uno ayudado con la derecha y continúa toreando encorvado, con barullo, pero cerca. Iguala el toro y Paquiro se perfila muy bien y entra a matar despacio y señalando muy bien, pero sin querer llegar y resulta un pinchacito nada más. El toro está ideal para un torero, pero a Paquiro se le acabó el gas y nos da su segunda actuación, que por cierto no envidia en nada a la primera. Seis veces más se tira a matar desde su casa y, claro está, no pincha siquiera. Recibe un aviso, y después de un rato salen los mansos y se llevan el toro, y Pa-

quiro se retira al estribo tan fresco. El público le da una gran bronca y con razón, pues no se ve otro caso igual.

**SEXTO.**—Berrendo en negro, grande y con mucha cornamenta.

Espinosa intenta fijarlo sin conseguirlo. Cinco varas le ponen los piqueros sin agarrar los altos, derribando en todas el toro con mucho poder y dejando tres caballos muertos. Nada en los quites.

Niño de la Audiencia y su cofrade banderillean después de doscientas pasadas y habiendo en el ruedo cuarenta capotes. El público sigue dando el mitin a Paquiro por su actuación y éste sigue más fresco cada vez. Es un caso incomprensible.

Espinosa con la muleta torea desconfiado y con pases por la carita y de aliño y entra a matar, dando un pinchazo defectuoso. Sigue toreando y sufre un desarme. También este torero está falto de valor con el estoque. Cuatro veces entra a matar, siempre de largo y sin llegar. Una estocada delantera y contraria de la que el toro muere por vómito. (Pitos.)—Don Ece.

## Desde Alcaracejos

**Fiesta del Arbol.**—Ha resultado tan bien organizada y brillante como en años anteriores, pero ha tenido una nueva y simpática nota: un elocuente discurso pronunciado por el aventajado estudiante don Pompilio Romero Vioque, hijo de nuestro buen amigo don Bonifacio, secretario del Ayuntamiento.

Este joven, tan estudioso como modesto, se ha revelado como un orador de los mejores.

Recibió muchos aplausos y felicitaciones, que el corresponsal se complace en repetirlos.

También nuestro querido cura ecónomo doctor Herruzo, dirigió la palabra a los niños con su reconocida elocuencia.—Corresponsal.

## Gran Fábrica de Aguardientes

### Añís CAZALLA

EXCELENTE AROMA

Antonio Porras Barrero CÓRDOBA.

EL METRO no te darán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

## Automóviles

:-:

## Camiones

# LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

## Jacinto Canivell

CADIZ  
Duque Tetuán, 13

SEVILLA  
Sierpes, 46

CÓRDOBA  
Avenida Canalejas, 9.



## EL CUENTO DE HOY

## Los ojos de Fátima

Selim, el poderoso jefe rebelde, tenía una hija, Fátima, cuya esbeltez envidiaban las palmeras, cuyos dientes, más blancos aún que las famosas perlas de Arabia o Ceilán, mostraba la preciosa hija de Selim al reír con aquella risa argentina y prometedor, y cuyos labios, más rojos que la flor del granado, prometían una caricia dulce como los dátiles del Sahara, como la miel de romero, como el líquido fecundador de las tornasoladas flores del oasis de Chereda, donde su padre dominaba como rey y señor.

Pero con ser muchos los encantos de Fátima, la codiciada hija del salvaje guerrero, ninguno mayor que la belleza de sus ojos de gacela, grandes, luminosos y rasgados.

Los ojos de Fátima, sin aliño ni retoque, eran los ojos más bonitos que se pudieran soñar; tan bonitos eran, que entre las mujeres que de oratorio concurrían al manantial de la tribu, oculto entre espesas adelfas, junto al venerado morabito, era tema de obligada conversación los ojos de Fátima, los que servían de marco unas negrísimas y largas pestañas.

Ausente la gente guerrera de la tribu, que con el feroz y bravo Selim a la cabeza habían marchado lejos, muy lejos, a pelear con los cristianos, Fátima, que contemplaba en el claro cristal de las aguas del manantial su peregrina belleza, se vió sorprendida por la llegada de un grupo de cristianos jinetes.

Los ojos de la bella huri del desierto, en principio asustados por la llegada brusca del enemigo, quedaron para siempre esclavos, como su corazón, de aquel militar cristiano que respetuoso y afable, sugestionado por la hermosa Fátima, volvió grupa hacia el Oeste, desapareciendo con los suyos entre nubes de polvo.

Un día, las aguerridas gentes de Selim trajeron varios prisioneros al oasis de Chereda entre los que se encontraba el caballe-

ro respetuoso y cristiano. Y la hija de Selim, la enamorada, ya no volvió a enseñar por la risa de sus dientes perlinos, y sus ojos, aquellos ojos de Diosa pagana, conocieron las lágrimas con sobresalto de Selim, que, ignorante de todo, no sabía a qué atribuir la aficción de su hija.

Al conocer la causa, feroz, salvaje, inhumano, condenó por igual a la hija y al militar; a la primera, por haber fijado sus ojos y entregado su corazón a un infiel odiado y despreciable; a éste, por ser la causa de la pérdida de su hija. Y con espantosa ferocidad, sólo concebible en exaltadas y fanáticas razas, y para ejemplo de los traidores, hizo quemar con un hierro candente los ojos de gacela, dulces como la miel, acariciadores como la brisa vespertina del oasis, al tiempo que condenaba a muerte al caballero.

Selim no contaba con la piedad de los hombres, esa flor que brota hasta de los más empedernidos corazones, y aquella noche, noche de luna, mientras las gentes del oasis descansan, el militar cristiano y enamorado, transportaba desmayada en la silla moruna de brioso corcel, el cuerpo inanimado de Fátima, la bella.

\* \*

Han pasado varios años. En un jardín de populosa ciudad marroquí juegan unos niños, junto a ellos una señora ciega con unos ojos claros, hermosos, serenos, quiere contemplar en vano el jugar de sus hijos, porque sus ojos fueron inmolador bárbaramente.

Fátima, aunque confortada por el cariño de un esposo bueno y de una religión de amor y de paz, sonríe tristemente, enigmáticamente, enseñando al reír unos dientes que son la envidia de los que al pasar contemplan la escena...

Ricardo Corazón.

casi todas las semanas contienen los diarios parisienses una síntesis expresiva y elocuente de las ideas del alto funcionario.

Algunos prefectos fueron popularísimos, y en esta categoría hay que incluir a M. Lepine, que aún hoy retirado, goza de sólido prestigio y es escuchado con gran atención cuando expresa su dictamen acerca de una cuestión un tanto difícil.

El actual prefecto, M. Morain, lleva camino de alcanzar la misma popularidad que M. Lepine. M. Morain, que lleva ejerciendo el cargo hace poco más de año y medio se ha distinguido por su amabilidad, por su organización y sobre todo por su espíritu de iniciativa que equivale a decir por sus ideas.

El prefecto es un investigador inquieto. Se parece a los químicos animados de esa laudable curiosidad que florece en los laboratorios y merced a la cual ha sido posible aislar los microbios y descubrir gérmenes cuya existencia ni siquiera se sospechaba.

Tan pronto como ha resuelto un asunto, M. Morain, se pone a buscar nuevos problemas, y como es natural, éstos no tardan en presentarse.

Al prefecto de París se debe los reglamentos de circulación rodada que están en vigor hoy en día y que si no han resuelto por completo el insoluble problema han reducido notablemente sus lamentables efectos. M. Morain se ha decidido ahora a librar batalla al temible monstruo de la vida cara. La empresa es considerable, árdua y llena de dificultades de toda índole. Para llevar a cabo su propósito de impedir que los precios de los artículos de primera necesidad alcancen alturas inaccesibles para la mayoría de los mortales se ha aliado con los vendedores ambulantes, «marchand de quatre saisons» que empujan diariamente sus carritos desde los mercados centrales hasta los veinte barrios de la capital y establecen diminutos pintorescos mercados en las calles más apartadas y recónditas de la capital.

El proyecto del prefecto constituye la primer tentativa que se hace de defender seriamente los intereses del consumidor.

La Prefectura de Policía concederá patente en condiciones especiales a todos los vendedores ambulantes que se avengan a llevar en el carrito en lugar bien visible una ficha en la que figurarán dos precios: el de compra y el de venta, éste, claro es, con un margen de tolerancia determinado por la propia Prefectura.

H. Veracruz.

## Crónica internacional

## Las ideas del prefecto de Policía

La Prefectura de Policía de la ciudad francesa es uno de los cargos oficiales más difíciles de desempeñar. Dicho cargo requiere un funcionario dotado de singulares cualidades de organización, tino y energía.

Un ministro puede cometer faltas enormes en su departamento, puede caminar de torpeza en torpeza, pero el resultado de su desdichada gestión no trascenderá inmediatamente al público, y en el caso más desfavorable solo se hará patente unos meses más tarde, si es que antes no se ha producido una crisis y su sucesor no se ha encargado de enmendarle la plana.

Una pifia que cometa, en cambio, en medidas de orden general, el prefecto de Policía de París repercute en seguida en el público y surgen censuras y críticas en muy breve espacio de tiempo. Ello se debe a que

todas las cuestiones que tiene que estudiar y resolver el prefecto de Policía son problemas vivos que nacen diariamente y a los que hay que dar soluciones inmediatas.

El prefecto de Policía, cualquiera que sea el que ocupe el cargo, es en cierto modo el ángel tutelar de los parisienses. Si el problema de la circulación en las arterias céntricas se agudiza de modo alarmante y constituye un serio peligro; si los artículos de primera necesidad ascienden de precio en proporción geométrica, el ciudadano de París exterioriza su indignación en las conversaciones con los amigos y habla de tomarse la justicia por su mano. Después reflexiona brevemente, examina el pro y el contra de la cuestión y aplaza toda actitud pensando: «Veremos qué dice de esto el prefecto».

Y al día siguiente o un día más tarde puede ver, en efecto, en la prensa, la opinión del prefecto acerca de tal o cual tema de vital interés para los parisienses. El prefecto es la personalidad a la que más consultan los periodistas y así ocurre que



EL PLUS-ULTRA DE  
LOS LUBRIFICANTES ESPECIALES  
PARA AUTOMOVILES

PASEO DEL PRADO, 46.

MADRID

# Información telefónica

## En Tetuán son ocupadas varias posiciones

**Parte oficial de Marruecos.-A la una y media de ayer nuestras fuerzas penetraron victoriosamente en el macizo de Zeitung.-Otro parte oficial facilitado en Larache.-El coronel Millán Astray continúa mejorando.-El matador de toros Zurito recibe una cornada en el muslo izquierdo siendo trasladado a Valencia.-Toros y novillos.-Partidos de fútbol.**

### De Madrid

Madrid 8, de las 14 a las 19 t.

#### Parte oficial de Marruecos.-Nuestras tropas ocupan varias posiciones de enlace con las tomadas el sábado

A las diez de la mañana de ayer nuestras tropas efectuaron una operación rápida organizada en tres columnas que partieron de la rasceta de Haffa-Et-Zata, ocupando los contornos cercanos hasta rodear el macizo de Tu-Zeitung que quedó fortificado.

Las oposiciones ocupadas enlazan con el collado de Dar Raids por las partes Sur y Este.

Nuestras fuerzas razziaron los aduares enemigos, ocupando dicho macizo en su totalidad a las trece y treinta las fuerzas de las Mejalas, Arca, Regulares, Tercio y batallón de infantería del Serrallo.

El enemigo, quebrantadísimo por los cuatro días que lleva de lucha constante, se retiró hacia el sector de Beni-Hazani.

Nuestras bajas fueron seis soldados europeos y veinte indígenas heridos.

Se hace resaltar el comportamiento brillante de nuestras fuerzas y su espíritu elevado, luchando durante cuatro días en un terreno duro y con gran niebla, que dificultaba grandemente el resultado de las operaciones.

La artillería fué eficaz auxiliar de las fuerzas de choque, haciendo numerosos blancos.

También son dignos de elogio los servicios prestados por la aviación, que a pesar de la niebla, bombardeó sin descanso el terreno enemigo, causando a los moros numerosas bajas.

Las fuerzas navales operaron con gran entusiasmo al brillante resultado de la operación, amenazando con desembarcos en la costa y vigilando el flanco izquierdo de las fuerzas.

Se cita con elogio el comportamiento del comandante general de Ceuta don Federico Berenguer, por sus acertadas medidas durante el desarrollo de la operación.

Todos los servicios funcionaron admirablemente y quedó resuelto el problema de los abastecimientos, no obstante las dificultades de comunicación por lo abrupto del terreno ocupado.

#### Otro parte oficial de Marruecos

El general en jefe da cuenta al ministro de la Guerra de una operación realizada por las fuerzas de Larache para contraatacar al enemigo e impedir engrosarse el número

de los que hacían resistencia en el sector de Tetuán.

Esta operación tenía por objeto también contrarrestar los manejos de Abd-el-Krim sobre las cabilas de Anne-Seliz y Bein Golfort, ya sometidas.

Una «idala» al mando del caid amigo Lardi, efectuó servicios de exploración y descubierta hacia la cabila de Bei Marti, haciendo huir a los rebeldes.

Dicha «idala» se aproximó al poblado de Ain Main, incendiando en parte e infligiendo duro castigo al enemigo.

Tuvimos tres indígenas muertos y varios heridos.

A esta «idala» la apoyaron en el repliegue dos columnas, integradas por fuerzas europeas, situadas en Tabag y Ben Andu, a la altura de las posiciones de Raffta y Aunet.

#### El estado de Millán Astray

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama de Tetuán, dando cuenta de que el bravo coronel Millán Astray se encuentra algo mejorado, habiendo experimentado una gran reacción.

Los médicos militares practicaron una nueva cura a dicho militar, encontrando la herida con buen aspecto.

También se ha sabido en el ministerio que ayer embarcó con dirección a Ceuta, de donde se trasladará a Tetuán, el nuevo jefe interino del Tercio, coronel Linier.

#### Para la construcción de la Casa de América

En el palacio del infante don Fernando se ha reunido el Comité para la construcción de la Casa de América, asistiendo el infante y los señores Goicoechea, marqués de Quintana, Baüer y Gil Balenchana.

El infante tomó posesión de la presidencia honoraria, y Goicoechea, de la efectiva.

#### De Cuatro Vientos han salido catorce aeroplanos

Salieron del aerodromo de Cuatro Vientos catorce aeroplanos, formando una escuadrilla al mando del comandante Gonzalo y del capitán Sanchis.

Tres horas después de emprendido el viaje, habían llegado al lugar de su destino, que era el aerodromo de los Alcázares, solo once de los catorce aparatos. Poco después de la llegada, se presentaron dos aviones que habían tenido que aterrizar en Albacete por falta de gasolina.

El último aparato se supone se halla en vuelo, pero hasta la fecha nada se sabe de su paradero.

#### Funerales por el alma de Dato

Esta mañana se han celebrado solemnes funerales por el alma de don Eduardo Dato. Al fúnebre acto concurren representaciones del partido liberal-conservador y numeroso público.

#### Otro parte de Marruecos

El general en jefe participa que los rebeldes hostilizaron la posición de Uad-Lan saliendo una expedición de la mejala de Zahuia de Abada, que efectuó un reconocimiento sin encontrar al enemigo.

#### El Monarca en Carabanchel

Esta mañana marchó el Monarca, acompañado de su ayudante el comandante de Artillería, marqués de Somoruelos, a Carabanchel para presenciar las prácticas de tiro de los alumnos de la Escuela Central y el batallón de instrucción.

Con este motivo no hubo despacho de los ministros con el Monarca ni audiencias.

#### Dos magistrados a Cuenca

Hoy han salido con dirección a Cuenca los magistrados señores Moreno Fernández y Domingo Cerdón, los cuales han sido designados por el Gobierno para depurar responsabilidades en el error judicial incurrido al fallar una causa del pueblo de Tarancón.

#### El despacho del presidente

El general Primo de Rivera recibió esta mañana la visita del vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castedo, del general Hermosa, presidente de la Comisión del combustible; de un capitán y un teniente de navío de la escuadra holandesa y del coronel Galli.

También recibió el presidente las visitas del director de la Guardia civil general Juliá y del ministro de Portugal.

#### Se ha constituido la Delegación española en la Sociedad de Naciones

En el ministerio de Estado se han recibido noticias de haberse constituido en Ginebra la Delegación española de la Sociedad de Naciones.

Han celebrado una conversación preliminar los señores Briand, Lhuter y Chamberlain.

#### Partidos de fútbol

En Málaga

Málaga 8.—Celebraron un partido amistoso el «F. C. Malagueño» y el «Electromecánica» de Córdoba, empatando a un tanto después de interesante encuentro.

**En Sevilla**

Sevilla 8.—En el campo de la Avenida de Reina Victoria se celebró un partido de campeonato grupo B, entre los campeones de Andalucía y Levante «San Román» y «Lorca F. C.»; el partido como todos los de campeonato, fué muy duro, obteniendo la victoria los sevillanos por tres tantos a uno.

**En Madrid**

Contendieron en partido de campeonato del grupo A los equipos del Real Madrid y Real Murcia.

En el primer tiempo el dominio fué alterno, marcando Monjardín el primer tanto para los madrileños.

Después Moraleda marcó dos más, terminando el primer tiempo con el resultado de tres a cero a favor del «Real Madrid».

En el segundo tiempo Albaladejo del «Real Murcia», marcó un tanto para su equipo y poco después Moraleda marcó el cuarto goal para los campeones de la región Centro.

Minutos después marcaban el quinto goal para Madrid y después el sexto, cuando ya estaba el partido a punto de terminar, marcando también los del «Murcia» su segundo tanto.

El público salió complacido del partido, aun cuando los equipos, por ser partido de campeonato, se emplearon muy a fondo.

**En Valencia**

Valencia 8.—En el campo de Mestalla jugaron un partido de subcampeones grupo A el equipo del Levante y el Real de Zaragoza, empatando ambos a dos tantos después de reñido encuentro.

**Toros y novillos**

**En Castellón**

**Cogida de Zurito.—El diestro es trasladado a Valencia.**

Castellón 8.—Se lidiaron toros de Murube con las cuadrillas de Antonio Márquez, Marcial Lalanda y Zurito.

Márquez estuvo bien en la muerte de los cuatro toros que hubo de estoquear, sobresaliendo en el tercero, del que se le concedió la oreja.

A este toro lo banderilleó con gran arte, siendo muy ovacionado.

Marcial Lalanda estuvo superior toreando y banderilleando y muy bien matando. Fué ovacionado.

Zurito hizo un quite superior por gaoneras y fué cogido aparatosamente, siendo trasladado a la enfermería.

Los médicos de guardia apreciaron a Zurito una cornada en el muslo izquierdo de tres centímetros de profundidad, por diez de extensión, que llega al vientre. Pronóstico reservado.

El espada cordobés fué trasladado en una camilla al Hotel donde se hospeda, y después en automóvil se le llevó a Valencia para someterle a una cura que le hará el doctor Serra.

En el Hotel donde se hospedaba Zurito se recibieron numerosos telefonemas interesándose por su estado.

La impresión es la de que Zurito tardará en curar ocho o diez días.

**En Carabanchel**

Se lidiaron toros de Llorente, que resultaron desiguales.

Romero Freg estuvo voluntarioso con el capote y la muleta, y bien matando.

Luis Montes se mostró torpón con la muleta, siendo cogido por uno de los bichos, que le produjo un puntazo en el muslo derecho.

Fortuna chico estuvo valiente, siendo también cogido por uno de los novillos, que le propinó un puntazo en la mejilla y una contusión en un ojo.

**En Tetuán**

Se lidiaron toros de Sánchez, que resultaron desiguales, siendo fogueado el quinto.

Antonio Segura estuvo deficiente toreando.

Al pasar de muleta a su primero fué cogido, resultando con una cornada en el muslo derecho de ocho centímetros de profundidad por cuatro de extensión, que le interesa la piel, tejido celular y gran hemorragia. Pronóstico gravísimo.

En la enfermería se practicó al diestro una cura muy laboriosa aplicándole inyecciones de cafeína, ergotina y suero.

En una camilla fué trasladado el diestro a su domicilio.

Rafael Moreno estuvo desigual en todos los tercios de la lidia y fué cogido y zarrandeado por uno de los toros, que le causó varias contusiones.

El debutante Echevarría estuvo bien en el primero, en el que se le concedió la oreja y regular en el segundo. Fué muy aplaudido.

**En Barcelona**

Barcelona 8.—Se lidiaron novillos de Murube, que fueron buenos.

Lagartito estuvo deficiente con la muleta y el estoque, y fué cogido sin consecuencias.

Gil Tóvar, desigual en todo y viendo ir al corral a su segundo.

Enrique Torres, conocido por el «Hijo del guardia», estuvo superiorísimo con el capote y muleta y breve matando, escuchando grandes ovaciones.

**En Valencia**

Valencia 8.—Se lidiaron toros de Murube, que resultaron buenos.

Félix Rodríguez superior con el capote y la muleta y bien matando.

Cagancho superior con el capote y bien matando.

Gitanillo de Triana superior en el primero y superiorísimo en el segundo, del que se le concedió la oreja.

**En Bilbao**

Bilbao 8.—Se celebró la novillada anunciada, estando Montes regular en todo.

Morenito desigual y Pepín gustó.

**De provincias**

**CASTELLON**

**Más detalles de la cogida del Zurito**

Castellón.—La cogida del diestro Zurito produjo gran emoción en el público que le había ovacionado por la valentía derrochada al efectuar el primer quite.

La herida está situada en la región supraesterna del muslo izquierdo.

Los médicos practicaron al herido una nueva cura, encontrando la lesión en buen aspecto, creyendo los médicos que tardará

en curar de doce a quince días de no sobrevenir complicaciones que no son de temer.

El diestro continúa siendo visitadísimo, y ha recibido telefonemas de Madrid, San Sebastián, Sevilla y otras poblaciones.

El diestro está hoy muy mejorado, y en su vista, desistió de marchar a Valencia cuando ya estaba todo preparado, proponiéndose en cambio, salir para Córdoba mañana o pasado.

**Del Extranjero**

**El ministro de Estado llega a París**

Paris 8.—Ha llegado el ministro de Estado español señor Yanguas, acompañado de la delegación que va a Ginebra.

A la una de la tarde se celebró en la embajada de España un almuerzo en honor del señor Yanguas.

Quiñones de León se mostró confiado en que España triunfará de su pretensión de obtener un puesto permanente en la Sociedad de Naciones.

El ministro de Estado manifestó a los periodistas argentinos que fueron a saludarle, que en caso de accederse a la pretensión de España, ello representaría el triunfo de todos los pueblos de lengua española.

Terminó diciendo que uno de los motivos de la confianza que el Gobierno español tiene en conseguir el puesto permanente, es la magnífica labor que en la Sociedad viene realizando el señor Quiñones de León.

**CEMENTOS**

Yeso prieto y blanco  
Tejas planas alicantinas  
Tuberías de todas clases  
Losetas de Cemento  
Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos  
Bañeras, Lavabos  
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

**JACINTO CANIVELL**

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

**CÓRDOBA**

**“Amilcar”**

Se vende un automóvil marca «Amilcar», tipo turismo, tres plazas, de 6 HP., en perfecto estado, tanto en lo que se refiere a pintura como motor y carrocería. Informarán en la Agencia Quesada, Sevilla, 16. Córdoba.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la mantea de la «Granja Eulalia».

# Informaciones de hoy 9

## EN LOS ANDENES

### Don José Cruz Conde pasa para Madrid

Como teníamos anunciado, anoche, en el expreso, pasó para Madrid el gobernador civil de Sevilla y comisario regio de la Exposición Ibero-americana, don José Cruz Conde.

En los andenes aguardaban su llegada el gobernador civil don Luis María Cabello Lapedra, alcalde don Pedro Barbudo y Suárez-Varela, presidente de la Diputación don Francisco Santolalla Natera, delegado de Hacienda don Modesto Marín Pérez, diputados provinciales don Manuel Baquerizo y don Alfonso Camacho, concejales don Rafael Cruz Conde, don Amador Fragero, don Luis Merino del Castillo, don Manuel Roses Pastor, conde del Portillo y don Rafael Erasó.

Alcaldes de Lucena y Fuente Obejuna, jefe de contabilidad de Hacienda don Angel Rojano, don Antonio Ortiz Molina, don Fernando Usano, don Ignacio de León y Primo de Rivera, administrador de Rentas don Fernando Martínez, delegado regio de Bellas Artes don Enrique Romero de Torres, jefe de los Somatenes don Benito Canella, arquitecto municipal don Rafael de la Hoz, farmacéutico don José de la Linde, jefe de la guardia municipal don Juan Ruiz, don Ramón Márquez y nuestro director don Ramiro Roses.

El señor Cruz Conde saludó a todos afectuosamente y dijo que el miércoles llegaría a Córdoba en el expreso, deteniéndose en ésta para continuar a Sevilla en el tren rápido.

Con don José Cruz Conde marchó a Madrid su hermano el teniente de alcalde don Rafael, que va como delegado del municipio, a la Junta que el Banco de Crédito Local celebrará el próximo día 10 de Marzo, en la que se elegirán los vocales del mismo entre las Corporaciones suscriptoras de láminas de dicha entidad.

También lleva el encargo del municipio de examinar el material de incendios del Ayuntamiento de Madrid, y el de las casas suministradoras, para ver los aparatos más convenientes, con el objeto de reorganizar estos servicios en Córdoba.

### El ferrocarril de Fernán-Núñez a Ecija

Ha estado en Córdoba una comisión integrada por los alcaldes de los pueblos de La Rambla, Fernán-Núñez, San Sebastián de los Ballesteros y Montalbán, para examinar en la jefatura de Obras públicas el proyecto de ferrocarril de Fernán-Núñez a Ecija.

Los comisionados se trasladarán a Madrid para gestionar en el ministerio de Fomento que el indicado proyecto sea incluido en los presupuestos generales del Estado.

### Los bocetos de los carteles de feria

#### "Naranjos"

Es un cartel primoroso. La mujer está excelentemente dibujada y el conjunto tiene alegría. Pero el asunto es el cuento eterno: La maja ofrendando flores a Córdoba y al fondo la torre de la Mezquita.

Y eso es todo.

Ya le proclamó en el cartel de feria de la Salud primorosamente el señor Guijo y antes otros muchos y los que nos quedan.

El cartel, como obra de arte, es primoroso. Pero son muchas flores ya para Córdoba.

#### "Forofe"

Es un cartel muy bonito.

Al fondo la torre, que es de la Catedral, pero que puede servir para otra iglesia de importancia.

Y luego dos figuras deliciosas que arrullan sus amores cogidas muy estrechamente.

Los enamorados, lo mismo pueden ser vascos que de Almería, puesto que no se les denota una señal de procedencia provinciana.

El amor, si no tiene frontera, menos se sujeta al «estatuto», que decimos ahora.

No obstante, este cartel como obra de arte, es uno de los mejores presentados, por no decir el...

P. L.

**Elixir Estomacal**  
**SAIZ DE CARLOS**

*Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS*

**DOLOR DE ESTÓMAGO**  
**DISPEPSIA**  
**ACEDIAS Y VÓMITOS**  
**INAPETENCIA**  
**DIARREAS EN NIÑOS**  
*y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO*  
**DILATACIÓN Y ÚLCERA**  
*del Estómago*  
**DISENTERÍA**

*Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.*

**33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES**  
*Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.*  
*5 pesetas botella, con medicación para unas 2 días*

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

**CAPARRÓS**  
Cafés, Caramelos  
Azúcares estuchados  
Artes gráficas

### Una comida íntima en el Círculo de la Amistad

Un grupo de entusiastas de la música obsequió anoche con una comida íntima al presidente de aquella Sociedad Artística y Literaria don Francisco Santolalla Natera y al miembro de la junta conde del Portillo, que de manera tan eficaz han coadyuvado al logro de las aspiraciones de aquéllos dando toda clase de facilidades para la creación de una sala especial destinada a tan divina arte.

Dicha sala ha sido instalada en una de las amplias habitaciones de la parte alta del edificio, cuya decoración en extremo artística y exótica no tiene más remedio que llamar la atención de quien la visite.

Aparecen en sus muros caricaturas admirables en la ejecución y el parecido de los hermanos Villalonga, de Vidaurreta y otros «virtuosos», debidas al carbón del notable artista Manolo Rico.

Hay decoraciones preciosas, con soltura de línea y fácil ejecución, de Sánchez Gómez, y varias láminas, lindas de dibujo y con gran técnica en el colorido de Enrique Tienda y de la encantadora señorita Marija Barbudo.

Faltan algunas obras, prometidas por el joven Alfarito y otros artistas entusiastas del arte decorativo.

La sala, que es muy espaciosa, ha sido amueblada con exquisito gusto y sencillez y da gran realce a su decoración un exótico friso originalísimo en su dibujo y colorido, debido a la inspiración y gusto de Manolito Lapuente, como le llamamos sus íntimos.

La comida, excelentemente servida por la acreditada repostería del Círculo de la Amistad, se ajustó a la siguiente minuta:

Entremeses variados—Consomé con jamón—Merluza con salsa mayonesa—Friso a la italiana—Tapa de ternera al jugo con ensalada—Flanes—Frutas del tiempo—Vinos: C. C. Cruz Conde y Rioja clarete—Café—Coñac—Habanos y Champaña.

Ofreció el agasajo el notable escritor don Vicente Mesa Revilla, que leyó unas bien escritas cuartillas llenas de gracia e inspiración.

A requerimientos de los comensales, que pasaban de cuarenta, pronunció frases de agradecimiento el conde de Portillo, y en último lugar el presidente del círculo señor Santolalla, quien con palabras de efusivo afecto agradeció a sus amigos el acto de simpatía que le tributaban y dijo, entre otras cosas, que para ellos eran una gran satisfacción haber podido complacer a un grupo de amantes a la música, dotándolos de una salita ad hoc en la que pudieran deleitarse, pues solo esa era la aspiración de la sociedad, que ante todo y sobre todo tiene de verdadero culto a la amistad y cuyo nombre lleva con orgullo.

El señor Santolalla fué aplaudidísimo al final de su corto discurso.

Terminada la comida, todos los que concurrieron a ella se trasladaron a la estación para saludar a don José Cruz Conde, que pasaba por Córdoba con dirección a Madrid.

## Jornada del lunes

La despedida a la colonia escolar que marchó ayer tarde al Muriano fué efusiva, cariñosa, que debe perdurar espiritualmente en el porvenir municipal y del Magisterio cordobés.

En la primera corrida de la temporada, en Castellón, ha sido cogido nuestro paisano Zurito. Afortunadamente el percance carece de importancia.

Mal empieza el año taurino para el arte del torero.

La compañía que actúa en el Gran Teatro, Rivera-De Rosas, prepara un homenaje en honor de nuestros aviadores.

Deseamos «Buenos Aires» en la taquilla, como merecen el homenaje y los artistas.

## Detalles de la cogida del Zurito

### La noticia en Córdoba

Desde las siete de la tarde del domingo se rumoreó en nuestra capital que el valiente diestro cordobés Antonio de la Haba (Zurito), había sufrido una cornada en la plaza de toros de Castellón de la Plana.

La noticia causó gran impresión entre los aficionados, siendo muy contradictorias las referencias que se daban de la lesión, pues mientras la familia recibía telefonemas que acusaban una herida sin importancia, otros despachos decían que Zurito tenía una grave cornada.

Después de las referencias que nos facilitó ayer nuestro corresponsal en Madrid, hemos celebrado de madrugada una conferencia con el hermano del diestro, el notable piquero José de la Haba, el cual nos dijo que Antonio había sido trasladado en tren de Castellón a Valencia, y que en esta ciudad el prestigioso médico de toreros, doctor Senra, le había practicado un minucioso reconocimiento, que dió por resultado el formular un nuevo diagnóstico por el que se aprecia en la herida, que es poco profunda, otra trayectoria inferida por el asta al salir volteado el diestro.

El doctor Senra retendrá a Zurito en su clínica ocho o diez días, y pasado ese tiempo, caso de no sobrevenir complicaciones, que no son en este caso de temer, se autorizará para su traslado a Córdoba.

El valiente Zurito no pierde por este percance ninguna corrida, ya que sus numerosos contratos para esta temporada daban comienzo el día 4 de Abril, domingo de Pascua de Resurrección.

En el rápido de hoy llegará a Córdoba la cuadrilla, quedando al lado del herido su mozo de estoques.

Celebramos que el lamentable percance no haya tenido consecuencias graves; y deseamos a Zurito una rápida mejoría.

## Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos  
Sevilla, 16, de una a cinco

## Anoche en los espectáculos Gran Teatro

### «La propia obra»

Por la compañía Rivera-De Rosas se puso en escena por vez primera en Córdoba, la producción en tres actos de César Iglesias Paz, intitulada «La propia obra».

En la producción estrenada anoche se plantea el dilema, ya expuesto con acierto en más de una ocasión, cuyos polos alcanzan tan opuestos extremos como son la amante y la novia.

Entre estos dos polos y equidistante de los mismos se halla Jorge, entablándose en el ánimo de éste la consabida lucha. Ahora bien, el señor Iglesias Paz refuerza las tintas y adiciona de un lado el cariño maternal, contrastado habilidosamente a fin de decidir en contra del mismo el final de la producción.

Como decimos más arriba, el argumento no es nada nuevo; ahora bien que el autor ha sabido crear alrededor del asunto un ambiente en el que la novedad impera y por ende proyecta parte de la misma sobre la médula de la obra.

La arquitectura de la obra indicada por su fuerte y vigoroso trazado revela en su progenitor cualidades propicias al triunfo escénico. El diálogo asimismo contribuye por su riqueza de matices y por la modalidad múltiple y variada de su tono, al realce de la obra en total.

La compañía argentina que con singular acierto viene actuando en este coliseo, dió una admirable interpretación a «La propia obra».

Matilde Rivera, la primera actriz de la mencionada agrupación argentina, puso a contribución las cualidades exquisitas que en grado alto posee, infundiendo en todo momento el grado justo que la situación escénica requería.

Muy bien la señorita Jiménez.

Enrique de Rosas interpretó en forma irreprochable el «Jorge» del libreto, confirmando la favorable impresión que nuestro público en más de una ocasión formuló.

Los señores Jiménez y Martínez contribuyeron en no poco al feliz resultado final.

Como fin de fiesta, Matilde Rivera entonó diversas canciones porteñas, que fueron del agrado del respetable.

El señor González y la señorita Jiménez interpretaron un tango de salón, que igualmente fué aplaudido.—X.

### Duque de Rivas

Continúa cosechando aplausos en este simpático teatro la compañía cómico-dramática de Manuel B. Arroyo.

Anoche puso en escena el drama de José Soler, que lleva el título de «Magdalena o la mujer adúltera», adaptación de la novela del insigne Pérez Escrich.

Los artistas dieron vida a sus papeles respectivos con naturalidad y exactitud tal

que el público, transportado, llora con Magdalena sus desdichas de adúltera infeliz, al par que muestra su indignación contra Eustaquia, la vieja Celestina, ángel malo de Magdalena.

Las continuadas ovaciones de que fueron objeto bien pueden ser el mejor galardón para su labor.

Dedicaremos un recuerdo a Joaquina Benito en la escena final, la muerte de Magdalena, fielmente reflejada.

Manuel B. Arroyo también consiguió hacerse aplaudir en su papel de Don Pedro.

Hoy representará la compañía la comedia de Pérez Lugín, «La Casa de la Troya», que constituirá un nuevo éxito.

## DE SOCIEDAD

Anoche en el expés marchó a Madrid nuestra paisana la bella artista de variedades Dora la Cordobesita.

Le acompaña su padre político don Antonio Cabrera.

En el expreso ascendente de Madrid marchó a la corte nuestro querido amigo el expresidente de la Diputación don José Ortiz Molina.

Marchó en el expreso a Madrid don Pedro Escribano.

Llegaron de Sevilla don Pedro A. Gutiérrez y el ingeniero de la Electro-Mecánica, don Benito Arana.



*Para fuerte, vigorosa  
la que se nutre bien.*

Los niños americanos  
son alimentados con

# MAIZENA

Forma los alletas del porvenir

El producto de la naturaleza  
adaptado al estómago humano.

Una cucharada de MAIZENA enriquecida con  
dos tazas de leche, resaca y azúcar.

Concesionario: FEDERICO BONET, Apart. 591, Madrid.

## Lithinés del Dr. Gustin

Enfermedades de los RIÑONES - VEJIGA - HIGADO - ESTÓMAGO.

EL METRO no te harán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

# Información telefónica

**La tarde en la presidencia.-Una comisión de estudiantes ha entregado a Rey un mensaje pidiendo la creación del Almirantazgo del aire.-Los motivos de información y la censura. Primo de Rivera en la presidencia.-Parte oficial de Marruecos.-La representación de España en la Sociedad de las Naciones.-Otras noticias de interés.**

## De Madrid

Madrid 9, de la 1 a las 4 m.

### La tarde en Palacio

El Monarca regresó a medio día a Palacio después de presenciar en Carabanchel las prácticas de tiro de los alumnos de la Escuela Central.

El Rey marchó luego a puerta de Hierro, donde almorzó.

Después, y ya de regreso en Palacio, recibió don Alfonso al exministro conde de Jimeno, con quien habló largo rato.

### Los motivos de información y la censura

Los periódicos de la noche hacen referencia al estado actual de la censura y los motivos de información.

Desde hace varios días, los periódicos se vienen ocupando de la falta de normas y del deseo periodístico de hacer información, sin entrar en los campos vedados por la censura. Observan la libertad de acción que poco a poco ha ido concediéndosele al periodista y por exclusión, tratan de conocer cuales son las materias vedadas al comentario periodístico.

Por numerosas notas oficiosas facilitadas a la Prensa, deben tener una norma los periódicos, observando que en realidad nada hay vedado para ellos hasta la publicidad de las medidas de Gobierno. Del problema de Marruecos se han ocupado muchas columnas de periódicos, dándose a la publicación todas las noticias.

En lo referente a la Sociedad de las Naciones, han publicado su opinión todos los periódicos y han copiado las ajenas, reproduciendo artículos y sueltos de diarios extranjeros.

El análisis crítico de la labor económica del Gobierno no está vedado tampoco para la Prensa, y por la censura no se han puesto cortapisas a comentarios e informaciones. Pero lo que no puede ni debe ser permitido es que al tratar de estas u otras cuestiones, salgan a la palestra los odios contenidos, los resquemores políticos, lo tendencioso y perjudicial para los intereses nacionales.

Estos temas pueden abordarlos los periódicos con la información y con el comentario discreto y saludable.

Por otra parte el respeto que debemos a sentimientos de países ajenos al nuestro, obligan a la censura a intervenir para impedir que se publiquen conceptos molestos. Asimismo en otras cuestiones en las que el interés patrio debe anteponerse a toda pasión o partidismo.

Conviene ejercer una discreta intervención de censura para impedir que se publiquen los asuntos que estén pendientes de las resoluciones de la justicia y los que tengan marcado carácter político.

No está ahora la Prensa como en otras ocasiones sujeta a rigurosas normas de censura, en las que fuera preciso, por convenir así al interés general y al orden. Ahora no se excluye tema alguno al discreto juicio periodístico.

La prensa no debe silenciar, pues, la labor económica de buen gobierno que se realiza y está llamada más que nunca a colaborar en cuanto represente general beneficio, bienestar y prosperidad para la nación.

### Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado anoche un comunicado oficial de Marruecos con las siguientes novedades:

«Han dado fin las operaciones de Beni Hozmar, regresando las fuezas que intervinieron en las mismas. En el Meizza quedó una fuerte columna para asegurar los trabajos de fortificación. Por la tarde regresó la columna. El alto comisario ha recibido la expresión de sentimientos de gratitud. La ciudad presenta animadísimo aspecto por el regreso de las tropas victoriosas, que han recibido muchas felicitaciones.»

### Primo de Rivera en la Presidencia

Cuando salía de su despacho de la Presidencia el general Primo de Rivera dijo a los periodistas:

Hasta las nueve de la noche no he recibido noticias del ministro de Estado. Supongo que a estas horas habrá celebrado algunas conferencias. Nosotros hemos hecho cuanto hemos podido en beneficio del país. Ahora falta la voluntad de Dios.

Agregó que había recibido un telegrama de pésame del general Petain por la muerte del coronel Millán Astray. Sin duda—dijo—este telegrama obedece a algún error, pues seguramente alguna agencia habrá telegrafiado a París dando la noticia de la muerte del heroico jefe, que afortunadamente se encuentra algo mejorado de su herida.

Terminó diciendo el marqués de Estella que no había contestado todavía a este telegrama esperando que se deshaga el error.

### Visitas al presidente

El presidente recibió varias visitas, entre ellas la comisión organizadora de la estación hidrológica del Ebro, que iba presidida por el ministro de Fomento, conde de Guadalhorce; el encargado de Negocios de Alemania, el gobernador civil de Madrid y una comisión de Soria, que le hizo entrega de un artístico pergamino nombrándole hijo predilecto de dicha capital.

### Se pide la creación del almirantazgo del aire

Una comisión de estudiantes del quinto y sexto año del Instituto del Cardenal Cis-

neros ha entregado al Rey un mensaje pidiendo la unificación de los servicios aéreos y que se cree un almirantazgo del aire análogo al del mar, ya que la aviación representa un complemento de la Marina y ello porvenir el sustituto, ya que se demuestra que el dominio del aire es un hecho.

Los comandantes Herrera y Franco han demostrado, con su ciencia el primero y con su pericia y valor el segundo, inmejorables aptitudes para desempeñar los cargos superiores del almirantazgo del aire, y ello vendría a ser la más apropiada recompensa para los gloriosos aviadores.

Solicitan asimismo en su mensaje que se oriente la aviación en el sentido de defensa nacional. Que el servicio aéreo de Sevilla, Buenos Aires y otros que relacione los puertos del Atlántico y el Oeste del Océano Pacífico, se establezcan prontamente.

Que se establezca un premio «Bada» para la casa constructora que presente el más eficaz modelo de avión para un recorrido de Vigo a Nueva York, y que se instituya un premio en metálico con aquel nombre y por suscripción popular para los constructores y los aviadores que realicen ese primer viaje.

### Una medalla de Alfonso XII

A propuesta de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, se ha concedido al pintor italiano Ido Caprotto la cruz de Alfonso XII, por el mérito de sus obras pictóricas.

### El sexto Certamen Nacional del Ahorro

Para disponer lo concerniente al sexto Congreso Nacional del Ahorro, que comenzará en La Coruña el viernes próximo, ha marchado a dicha capital don José Morán Piñedo y don Enrique García Martín, consejero y director de la central.

El alcalde de La Coruña pronunciará un discurso.

Se repartirán libretas de ahorro como premios a la honradez y al trabajo.

El ministro de Hacienda, Calvo Sotelo, que asistirá al certamen, pronunciará asimismo un discurso, exaltando las ventajas de la previsión y el ahorro.

### Una niña arrollada y muerta por un carro

En terrenos llamados del «Obispo», del término de Vallecas, fué arrollada por un carro la niña de tres años de edad Juana Vidal Fernández.

Sufrió tan gravísimas heridas que falleció a los pocos minutos.

### El monumento en memoria de Dato

Los diputados y senadores del partido liberal-conservador, cuando fué víctima de un crimen el insigne estadista don Eduardo

Dato, instituyeron un premio para quienes descubrieran a los autores del asesinato.

Después quedó un sobrante de dicha cantidad y se designó una comisión integrada por los senadores Rodant y marqués de Santa Cruz, y los diputados Peña Ramiro y Jorge Silvela para que decidieran acerca de la cantidad sobrante.

Los comisionados se pusieron al habla con el notable escultor don Mariano Benlliure, a quien le unían lazos de estrecha amistad con el finado y le encomendaron el monumento a Dato.

El trabajo va ya muy adelantado y se considera seguro que el año próximo, al cumplirse el sexto aniversario de la muerte del señor Dato, se inaugurará dicho monumento que, como obra de Benlliure, ha de ser admirable.

## De Provincias

### LA CORUÑA

#### Homenaje al general Franco

El Ferrol 8.—El Ayuntamiento de esta ciudad dió una comida en honor del general Franco.

Se pronunciaron patrióticos y entusiastas brindis.

El alcalde hizo elogios de Franco y del Ejército y la Armada.

Terminó su discurso dando vivas a España, al Ejército y al Rey.

El almirante Enríquez pronunció un brindis patriótico.

En el Circulo Mercantil se ofreció al general Franco un champagne de honor.

El agasajado hizo cumplidos elogios de las clases mercantiles.

El Circulo Ferrolano obsequió con un banquete al general Franco y personas de su familia. El acto resultó muy simpático.

El general Franco ha marchado a Toledo, tributándosele una despedida cariñosísima.

Los compañeros de Franco obsequiarán a éste con un banquete, organizado por los profesores de la Academia de Infantería.

## Del extranjero

### Altos mandos de las tropas francesas

París 8.—El general Boichur, nombrado comandante general de las tropas francesas de Marruecos, se instalará en Rabat con su Estado Mayor y conservará un puesto de avanzada en Fez.

El mando de las fuerzas del sector de Fez se encomendará al general Dufeux y el del sector de Tara a Mitelhanser.

Los mandos territoriales se encomendarán a tenientes generales ya designados.

### La representación de España en la Sociedad de las Naciones

París 8.—El embajador de España, señor Quiñones de León, recibió un despacho de Mr. Briand, notificándole que había desistido de acudir a la asamblea de Ginebra.

Nuestro representante insistió cerca de Mr. Briand en la necesidad de que no faltase a la reunión, conviniendo finalmente que marcharían ambos por la noche con dirección a Ginebra.

El señor Quiñones de León, conversando con los periodistas, les ratificó el optimis-

mo que ya había expresado al Rey y al Gobierno en Moratalla, donde asistió a la cacería regia. La crisis del Gobierno francés no afectará, a su juicio, al resultado final de las conversaciones de Ginebra. Además de las naciones que votaron a favor de España en 1921, votará el Brasil y se espera que también Suecia.

El ministro de Estado español, señor Yanguas, aduce como argumento más en favor de España la labor realizada por Quiñones de León en el seno del Consejo permanente, interviniendo eficazmente en varios asuntos de carácter internacional.

La impresión de el embajador español es que Alemania y España obtendrán puestos permanentes y que Polonia substituirá a España en el puesto temporal.

Los delegados se han reunido durante cuatro horas.

Mañana se dedicará el Consejo a la elección de presidente y se tratará también de la ampliación de puestos.

Monsieur Briand ha celebrado una cordialísima entrevista con Quiñones de León.

## UN BAUTIZO

En la iglesia parroquial de San Pedro se ha verificado el acto de imponer las aguas del bautismo, al niño dado a luz recientemente por la señora doña Rosario Romero Cantizano, digna esposa de nuestro querido amigo don Diego Natera Moreno.

Fueron padrinos Antonio Luque (Pechete) y su esposa.

Al neófito se le impuso el nombre de Antonio.

Terminada la ceremonia religiosa, los numerosos invitados se trasladaron al domicilio de los padres (Palma, 8) en donde fueron obsequiados con esplendidez.

Felicitemos a los padres del recién nacido por este fausto acontecimiento.

## Grata noticia

Causará sensación la baja que en todos los artículos hace este mes de las Pepas y los Pepes la Platería y Relojería Royal, Alfonso XIII, 36 a pesar de la ya acreditada baratura que vende.

## Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

## LE LLEGÓ LA HORA

del traslado provicional al Establecimiento de Tejidos de **JUAN RUIZ ROMERO**, frente al Gobierno Civil

Se saldarán todas las existencias - AL CONTADO - A mitad de precio  
Colchones confeccionados - Inmenso surtido y el más barato.

# Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELEFONO, N.º 3. CORDOBA  
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.



## SABALONES

No aparecen usando como preventivo la

# Pomada HAZUL

Quita el picor en el acto, curando los sabañones, estén o no ulcerados, en tres días.

En las buenas farmacias, 2'25 caja

# LA HERNIA

Gracias a los célebres aparatos de Mr. BLETY, el gran especialista francés, la hernia, enfermedad peligrosa y frecuentemente mortal, no es ya más que una vana palabra.

Estos nuevos aparatos aplicados a miles de desesperados realizan diariamente prodigios y proporcionan a todos los que los adoptan la seguridad, la salud y según el propio testimonio de los mismos pacientes su curación definitiva.

Ante tales resultados, las personas atacadas de hernias deben dirigirse inmediatamente a Mr. BLETY, que accediendo a numerosas súplicas organiza un viaje entre nosotros y recibirá en:

- PUERTOLLANO, sábado 13, Hotel Casille.
  - PENARROYA, domingo 14, Fonda Fernández.
  - CORDOBA, lunes 15 Marzo, Hotel Suizo.
  - MONTILLA, martes 16, Hotel Comercio.
  - CABRA, miércoles 17, Hotel Morillo.
  - PRIEGO DE CORDOBA, jueves 18, Fonda Comercio.
  - ALCAUDETE, viernes 19, Fonda Concepción.
  - JAEN, domingo 21, Fonda Francesa.
- Barcelona, Rambla Catalana, 65. CASA MATRICULADA

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

# CURACION DE LAS HERNIAS

**INTERESA SABER:** Que el reputado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, estará en Córdoba y en el Hotel España y Francia únicamente el jueves día 11 del actual y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes porque dan salud y vida y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarlos todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de curados agradecidos los pregonan, infinidad de eminencias médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción lo usan. Si quiere ahorrar salud, tiempo y dinero, no debe nunca nadie comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero al especialista señor Torrent, de nombre registrado.

Especialidades para señoras. Fajas ventrales y demás aparatos modernísimos y de grandes resultados para disminuir los vientres voluminosos, corregir y evitar las hernias umbilicales, los abortos, los descensos abdominales y de la matriz, las relajaciones, eventraciones, etc. Herniados todos, acudid sin pérdida de tiempo y con la más absoluta confianza al especialista señor Torrent. No dejes de visitarle y tened muy presente que estará en Córdoba y en el Hotel España y Francia, únicamente el jueves día 11 del actual.

NOTA.—Dicho especialista estará también en Sevilla el día 9 en el Hotel Royal, en Huelva el día 10 en el Hotel Madrid y en Andújar el día 12 en el Hotel La Española, donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde solamente.

Talleres y despacho en Barcelona: **Unión, 13, CASA TORRENT.**

## Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante. Hidrantes con ferrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

*La más sencilla  
la más barata,  
la mejor,*

ayuda en la cocina es  
sin duda



Es tan excelente para preparar un caldo como para mejorar o aumentar el puchero y como base para sopas y salsas.

El Caldo Maggi en cubitos se vende en casi todas las tiendas de ultramarinos y comestibles al precio de 10 cts. por cubitos.

**¡Ojo!**

**Fijarse bien**

¿Quiere usted saber donde se encuentra Antonio Trenas, el instalador-electricista? Pues ya no está en la calle Alfonso XII 6, como antiguamente, pues se ha establecido en la calle **García Lovera número 2** (frente a la Fábrica de Gas y Electricidad) y tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela, que hace toda clase de instalaciones como luz, timbres, teléfonos, pararrayos, grupos Electro-Bombas Bloch, la única que no necesita engrase, para riegos y usos domésticos; reparación de todas clases de motores quemados, especialidad en arreglo de carga de baterías de automóviles a precios sin competencia. Lámparas de todas clases como Osram y A. E. G., corrientes de 5 a 50 bujías, a 1'40 pesetas. Antes de llevar sus baterías a ningún sitio consulte precios; ácido para las mismas.—Lámparas de automóviles de todas clases.

**Antonio Trenas**

Instalador-electricista autorizado por la empresa de Gas y Electricidad.

García Lovera, 2 — Teléfono 40  
**CÓRDOBA**

## SOLDADORES

Acudid al curso gratuito de

**Soldadura Autógena**

que celebrará la

**SOCIEDAD ESPAÑOLA OXIGEN**

(Sevilla)

en Córdoba:

**Cardenal Toledo, 3**

los días 16 al 18 del corriente